
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00015            DEL  18/07/2023 

 

OGGETTO :    PARERE EX ART. 55 REGOLAMENTO DECENTRAMENTO 

AMMINISTRATIVO . PROPOSTA MODIFICA REGOLAMENTO UTILIZZO DELLE 

PALESTRE 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 18 del mese di luglio, alle ore 15:07 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 BRANDI DOTT. VINCENZO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CHIEPPA  Nicola SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE BENEDICTIS Sig. Antonietta SI  8 PISCOPO Sig. Michele SI 

3 DE GENNARO Sig. Nicola SI  9 RIZZO  Cesare SI 



 

4 DE STASIO Sig. Antonio SI  10 VALERIO Dott. Teresa SI 

5 LAPENNA  Alessando SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Nicola Ferrara . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 10 consiglieri assegnati  

 



 

Oggetto: Proposta di Deliberazione avente ad oggetto il Parere, ai sensi dell’art. 55 Reg. Dec. 

Istitutivo dei Municipi, sulla “Proposta di Deliberazione Consiliare per la modifica del regolamento 

per la concessione e l’utilizzo delle palestre scolastiche” 

 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

PREMESSO 

 

 che in data 10.07.2023 la Ripartizione Culture, Religioni, Pari Opportunità, Comunicazione, 

Marketing Territoriale e Sport ha inoltrato Nota protocollo n. 239428/2023 ai Presidenti e ai 

Direttori dei Municipi 1-2-3-4-5, avente ad oggetto Proposta di Deliberazione Consiliare per la 

modifica del regolamento per la concessione e l’utilizzo delle palestre scolastiche: richiesta 

espressione parere”. 

 

 che nella fattispecie, essendo la proposta di deliberazione de qua relativa alla modifica di un 

Regolamento comunale, la Ripartizione Culture, Religioni, Pari Opportunità, Comunicazione, 

Marketing Territoriale e Sport deve provvedere all’acquisizione del parere dei Municipi, ai sensi 

dell’art. 55 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo. 

 

 che la Seconda Commissione Permanente del Municipio 5 (AA.GG.- LL.PP. - MERCATI), 

nelle sedute del 12, 13 e 14 luglio 2023, ha posto all’o.d.g. la lettura della Proposta di Deliberazione  

di cui trattasi evidenziando che “la pulizia deve essere fatta da personale che abbia tutti i requisiti 

previsti dalla legge in tema di prestazione di lavoro” 

 

Successivamente ha espresso all’unanimità dei presenti parere favorevole sull’intera 

proposta di modifica 

 

VISTE le norme e le disposizioni richiamate in narrativa; 

 

VISTO l’art. 55 del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

 

DELIBERA 

 



 

Per le motivazioni in precedenza espresse che qui si danno come integralmente riportate 

 

 ESPRIMERE parere favorevole sulla Proposta di Deliberazione avente ad oggetto 

“Proposta di Deliberazione Consiliare per la modifica del regolamento per la concessione e 

l’utilizzo delle palestre scolastiche: richiesta espressione parere”, evidenziando che “la pulizia 

deve essere fatta da personale che abbia tutti i requisiti previsti dalla legge in tema di prestazione 

di lavoro” 

 

 

TRASMETTERE il presente provvedimento alla  Ripartizione Culture, Religioni, Pari 

Opportunità, Comunicazione, Marketing Territoriale e Sport. 

 

 



 

 

Con nr.  10 vot i  favorevol i  (  Brandi  ,  Rizzo,  Chieppa,  de Stasio,  

Noviel lo,  de Stasio,  Lapenna ,  Piscopo,  De Benedict is,  Valer io )  ,  nr .  

1 astenuto (  Lomoro)  

 

 



 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 

del TUEL 267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

 

Con nr .10 vot i  f avorevo l i  (  Brand i  ,  R izzo,  Ch ieppa,  De Gennaro,  Nov ie l lo ,  de Stas io ,  Lapenna,  

P iscopo,  De Bened ic t is ,  Va ler io )  ,  n r .  1  as tenuto  (  Lomoro)  

 

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Nicola Ferrara) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



 

Presidente 

Io sto parlando per quanto riguarda le palestre 

scolastiche. 

 

Intervento 

Io parlo.... 

 

Presidente 

Per quanto riguarda gli impianti sportivi, laddove il 

concessionario, al concessionario proponiamo una specie di 

questionario, anche su questo, in alcuni casi abbiamo avuto 

una buona risposta, nel senso che ci da tutte le 

informazioni che noi dettagliamo, e in più ci stanno anche 

rispondendo sulle associazioni che effettivamente. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Intervento 

... utilizza già la struttura del campo sportivo di 

(incomprensibile) o di San Pio, è chiaro che questo non può 

avere priorità anche sulle palestre, bisogna prima... 

 

Intervento 

Sicuramente sarà quando ci sarà la concessione, dichiaro di 

un utilizzare. 

 



Intervento 

In autocertificazione, però noi non ce l’abbiamo... noi non 

ce l’abbiamo uno specchietto dove dice ...(sovrapposizione 

di voci)... 

 

Intervento 

Ma sicuramente ...(sovrapposizione di voci)... 

 

(Intervento effettuato lontano dal microfono) 

(Sovrapposizione di voci) 

Intervento 

Un attimo solo che non ci si sta capendo niente 

...(Sovrapposizione di voci)... non ci sovrapponiamo. 

 

Intervento 

Facciamo gli interventi, perché se facciamo il dibattito 

non capiamo niente. Prego Consigliere Lapenna. 

 

Consigliere La Penna 

Prendo spunto da quello che ha detto il Consigliere 

(incomprensibile), quello che (Intervento svolto ...lontano 

dal microfono)... solitamente che tu sei in questa maniera 

e il concessionario che, trimestralmente oltre a 

(incomprensibile) tutto ciò che riguarda ...(Intervento 

svolto lontano dal microfono)... presenta un prospetto, 

dove non solo lui che ...(incomprensibile)... anche perché 

secondo il Municipio potrebbe anche verificarlo la 



correttezza diciamo ...(Intervento lontano dal 

microfono)... che avviene in virtù della sorta di 

regolamento... 

 

Intervento 

Noi abbiamo, gli presentiamo un questionario, gli facciamo 

direttamente le domande, nel caso in cui non ci rispondano 

noi andiamo avanti, perché è un obbligo contrattuale. 

Quindi in quel caso non ci rispondono, noi andiamo avanti. 

 

Intervento 

Io l’ho detto solo per non dare a un’associazione più spazi 

e a un’altra zero. Era solo per equilibrare... 

 

Intervento 

Sì, sì e comunque sono state fatte anche delle varie 

proposte, e comunque le informazioni cerchiamo di farle 

girare all’interno del comune, e comunque sono state anche 

fatte delle, andremo avanti con una specie di data base, 

ecco per questo. 

 

Presidente 

Consigliere Chieppa. 

 

Consigliere Chieppa 

Presidente, volevo rispondere e De Stasio, chi ha il 

mandato, il concessionario che non può partecipare alla 



richiesta di palestre, ma tutte le altre città che ruotano 

sui campi sportivi, dove pagano l’affitto e quant’altro 

...(sovrapposizione di voci)... al ricevimento della 

palestra. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

(Sovrapposizione di voci) 

  

Intervento 

Ha in concessione un impianto comunale c’è scritto 

...(sovrapposizione di voci)..., io che sono affittuario, 

io che sono Chieppa, che vado alla Virtus a pagare il fitto 

per avere 2 ore al mese, non sono gestore, posso andare a 

chiedere la palestra ...(sovrapposizione di voci)..., se 

sono gestore no, fattispecie, parliamo di nomi, Virtus non 

può chiedere il (incomprensibile) può chiedere la palestra. 

 

(Intervento effettuato lontano dal microfono) 

Intervento 

Vico può chiedere, Virtus non può chiedere. 

 

(Intervento effettuato lontano dal microfono) 

 

Intervento 

...(sovrapposizione di voci)... a meno che il direttore 

Luciano lo ricordi, io leggendo, se un'associazione che 



gioca all'interno un'associazione di calcio gioca 

all'interno di un campo di calcio come quello di Varese, 

però non è il concessionario è un'altra associazione, può 

avere anche la concessione delle palestre? Questa era la 

domanda... 

 

Intervento 

Esiste un competitor, io non vedo incompatibilità dal 

regolamento, tant'è vero che ho due articoli: l'articolo ed 

e l'articolo 7 che parlano uno della concessione e l'altro 

dell’assegnazione. I limiti della concessione, la 

concessione non è rilasciata da associazioni che perseguono 

fini di lucro per le sue proprietà la sesta in caso di 

concessionario attuale scade automaticamente il 30 giugno 

di ogni anno. L'utilizzo delle palestre è riservato 

esclusivamente al concessionario e non è consentita la 

concessione a soggetti terzi. La concessione limitata alle 

attività di allenamento escludendo le attività agonistiche, 

la presenza di pubblico fatte salve le palestre idonee 

secondo normativa vigente. La priorità invece di 

assegnazione dice che la concessione delle palestre è 

disposta dal Quinto Municipio assegnando priorità 

associazioni che hanno la propria sede sociale nel 

territorio municipale,  Ma che egli svolgono 

prevalentemente dei propri attività sportive che non 

usufruiscono di altre palestre scolastiche, non impianti 

attenzione di altre palestre scolastiche di proprietà del 



comune di Bari. Quindi non solo il Quinto Municipio, la 

priorità è presso associazioni la cui siede non è nel 

territorio Municipale, che non usufruisco già di altre 

prevalesse di proprietà del comune di Bari in caso di 

ulteriore disponibilità delle palestre una volta esaurite 

le domande delle associazioni che hanno sede nel comune di 

Bari. 

 

Intervento 

E riguarda le palestre. 

Intervento 

Esatto. Io non vedo un vincolo rispetto alle associazioni 

che  usufruiscono di altre strutture, almeno io non lo nego 

poi diciamo questo, sei il Direttore se lo ricorda 

...(sovrapposizione di voci)... altrimenti no non è merito. 

Comunque è una distorsione del regolamento. 

 

Intervento 

Vi spiego meglio, io che sono un associazione, posso fare 

la navetta al coperto, facciamo un esempio basket. Io non 

solo mi prendo il San Pio,  perché ho molti ragazzi, mi 

prendo il campo San Pio, la palestra di San Pio, quella 

palestra non è un campo, mi prendo la palestra di vibanese, 

e poi mi prendo tutte le palestre di Santo Spirito, e 

iscrivo mille ragazzi. 

 

Intervento 



Facciamo una distinzione tra impianti sportivi, palestre 

...(sovrapposizione di voci)... 

 

Intervento 

Parla di  palestre scolastiche, non parla di impianti. 

 

Intervento 

Dalla palestra a San Pio che cosa è? 

 

 

Intervento 

Palestra scolastica. 

 

Interventi 

Non impianti. 

 

Intervento 

Questo è la modifica del regolamento di utilizzo in in 

palestra scolastica, è chiaro che se il Consiglio dovesse 

ritenere, noi potremmo anche inserire un emendamento o una 

specificazione nel parere dove diciamo che, chiediamo di 

integrare l'articolo con il divieto anche nel caso di 

utilizzo di ulteriori impianti magari dello stesso 

Municipio. 

 

Intervento 

Anche se diciamo... 



(Intervento svolto lontano dal microfono) 

Intervento 

E quello già c'è. Poi se nel momento in cui ci sono le 

palestre libere. 

 

Intervento 

Ma la priorità già c’è, che sia del territorio... 

 

 

 

Intervento 

Ma non parla di impianto sportivo, la priorità è rispetto 

alle altre palestre. Allora eventualmente se, mi pare di 

capire, noi dovremmo inserire che nella priorità di 

assegnazione, stiamo ragionando ad alta voce, noi dovremmo 

indicare associazioni che hanno la propria sede sociale nel 

territorio Municipale, che ivi svolgono prevalentemente le 

proprie attività sportive e che non usufruiscono di altre 

palestre scolastiche o impianti sportivi del territorio del 

quinto Municipio mondo se diciamo mi pare di capire che sia 

questa la vostra indicazione, però se volete ragionarci ci 

ragioniamo su e produciamo un oggetto solo per una 

questione di orientamento. Ditemi voi, non so se i 

direttori hanno già affrontato la questione, che non c'è 

una incompatibilità prevista per legge, io posso avere 

anche tre palestre, quattro strutture, cioè ci sono dei 

concessionari che hanno più strutture, non c'è una vera e 



propria incompatibilità, non so neanche se potrebbe essere 

accettata o cassata una cosa di questo tipo, perché c’è la 

libertà di utilizzo. 

 

Intervento 

Però scusi Presidente, se noi non inseriamo la questione, 

nella incompatibilità piuttosto che un divieto, perché non 

siamo nessuno, lì dove si parla di priorità, lo possiamo 

inserire perché qual è il nesso e il fine di utilizzare le 

palestre  non siamo nessuno lì dove si parla di priorità lo 

possiamo inserire Perché Qual è il nesso e il fine di 

utilizzare le palestre delle scuole, sono tutte quelle 

società quelle associazioni più piccole che non hanno una 

struttura di o dei costi di un impianto, fa sì che noi 

mettiamo a disposizione uno spazio pubblico nelle palestre 

delle scuole, che per me le scuole quanto più aperte va  

bene, però a un certo punto se io faccio le mie attività in 

un impianto sportivo del Comune di Bari, cioè ad un certo 

punto mi vengo a prendere pure la palestra, che sta a Santo 

Spirito. 

 

Intervento 

Perfettamente d'accordo. 

 

Intervento 

Ma se non ci va nessuno venite. 

 



Intervento 

Io sono perfettamente d’accordo, tanto che le ho detto 

intanto che non possiamo inserirlo nei limiti, ma possiamo 

inserirlo nelle priorità, tanto che la lettera dei 

direttori di presentazione della proposta di adeguamento 

riporta esattamente questo. Il fine è fra gli altri, 

rendere accessibile gli impianti (incomprensibile) sportive 

dilettantistiche locali sempre alle prese con problemi 

economici e logistici, tutelando nel contempo con più 

rigore il patrimonio. Quindi siamo in linea con quello che 

i Direttori hanno espresso. Per cui se volessimo, l'unica 

modifica che io vedo possibile nelle priorità di 

assegnazione poi non ci sono associazioni che l'hanno 

chiesto, lo diamo a quelli che già studiaste. Quindi se 

vuoi ritenete nel parere bisogna andare a chiedere 

l'inserimento all'articolo 7 comma A di questa modifica… 

 

Intervento 

Direttore poi la votiamo, io l’abbozzerei esattamente come 

è l’articolo 7, dice associazioni che hanno la propria sede 

sociale la concessione delle palestre è disposta dal 

Municipio, assegnando priorità ad associazioni che hanno la 

propria sede sociale nel territorio Municipale, che ivi 

svolgono prevalentemente le proprie attività sportive, che 

non lo usufruiscono di altre palestre scolastiche o 

strutture sportive di proprietà del comune di Bari. 

 



Intervento 

Può guardare l'articolo 2. L'articolo 2 al punto 3 dite:  

la concessione non è rilasciata ad associazioni 

concessionarie di Palazzetti ...(sovrapposizione di 

voci)... Il punto 5 dice questa cosa... (sovrapposizione di 

voci)... 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

(Sovrapposizione di voci) 

 

Intervento 

Allora vi chiedo scusa nella mia stampa che ho fatto, manca 

il comma 5 dell'articolo 2, che invece prevede 

assolutamente questo, cioè l'impossibilità di avere 

concessioni. Vi chiedo scusa ma nella mia stampante non 

c'è. 

 

Intervento 

Quello che dicevo prima. 

 

Intervento 

Se non ci sono altri interventi, io volevo intanto 

rispondere a De Benedictis, sei passato alla valutazione 

della seconda Commissione perché è una modifica 

regolamentare, quindi le modifiche al regolamento vanno 

alla seconda commissione. Poi si poteva passare anche in 

congiunta, giusto per informazione sono d'accordo. Però le 



modifiche regolamentari, sono di competenza della seconda 

commissione e poi eh io volevo puntare su una cosa 

importante, non solo ringraziare anche i direttori per 

questa valutazione, perché non so se avete notato, l’avete 

sicuramente notato nel regolamento di fatto il Municipio 

diventa parte importante della procedura, fino ad oggi non 

c’era nel senso che non avevamo un potere di controllo e se 

voi guardate l'articolo 11 è stata istituita la commissione 

di controllo sulle attività, sulla gestione delle palestre 

che prevede l'ufficio del Municipio che prima non c'era 

nessun tipo di valutazione e di controllo quindi per questo 

io vi ringrazio. Rispondo anche al Consigliere  De  

Benedictis  sulla seconda questione, l'articolo 9 dice che 

il concessionario che corrisponde tutte le spese per la 

gestione per l'utilizzo della palestra. Quindi sì diciamo 

influisce o meglio c'è scritto che pagherà anche la persona 

che deve aprire ed e chiudere la palestra, che era uno dei 

grandissimi problemi delle scuole, che non sapevano mai 

come affidarla perché gli operatori scolastici non 

volevano, gli operatori ATA  non volevano se non c'era la 

presenza di straordinaria o altro. Quindi anche questa 

questione con questa modifica al regolamento diciamo che è 

stata affrontata. 

 

Intervento 

Presidente, sempre mi scusi, l’art. 2 comma 3 dice 

l’istanza deve pervenire entro il 30 Aprile di ciascun anno 



per l’anno  scolastico successivo. Quindi che succede che 

quest'anno non può andare in funzione se non ad aprile per 

l’altro anno ancora. 

 

Intervento 

Sicuramente sì, tenuto conto che la nostra delibera è un 

parere, poi dopodichè deve passare nella Commissione 

Comunale, del Consiglio Comunale immagino a settembre. È 

difficile che passi. 

 

Intervento 

Però il regolamento già c’è. 

 

Intervento 

È una modifica del regolamento.ù 

 

Intervento 

Chi ha voluto consegnare, ha consegnato. 

 

Intervento 

Se quel comma non è stato modificato, non mi pare sia stato 

modificato..., allora sono già state consegnate prima del 

30 aprile. 

 

Intervento 

Perché sapendo che ...(Sovrapposizione di voci)... 

 



(Intervento svolto lontano dal microfono). 

 

Intervento 

Io prego il Direttore, intanto di ringraziare anche gli 

altri 

Direttori a nome del Consiglio del quinto Municipio per il 

lavoro svolto, ci sono ulteriori interventi o possiamo 

passare alla votazione? Prego Direttore. 

 

 

Direttore 

Grazie Presidente. 

Presidente Brandi, favorevole. 

Consigliere Rizzo, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 

Consigliere Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole. 

Consigliere Lapenna, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliere De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Valerio, favorevole. 

Passiamo all’immediata esecutività: 

Presidente Brandi, favorevole. 

Consigliere Rizzo, favorevole. 

Consigliere Chieppa, favorevole. 

Consigliere De Gennaro, favorevole. 



Consigliere Noviello, favorevole. 

Consigliere De Stasio, favorevole. 

Consigliere Lapenna, favorevole. 

Consigliere Piscopo, favorevole. 

Consigliere De Benedictis, favorevole. 

Consigliere Valerio, favorevole. 

La delibera è approvata all’unanimità dei presenti e idem, 

per quanto riguarda l’immediata esecutività. 

Passiamo al successivo ordine del giorno. Lascio la parola 

al Presidente. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

F.to Vincenzo Brandi 

 IL DIRIGENTE 

F.to Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

07/09/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 07/09/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Nicola Ferrara 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 07/09/2023 al 21/09/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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